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香港文匯報訊（記者

柴婧）繼樂基幼兒學校

（九龍塘）上星期宣佈因

租務問題將於今年暑假停

辦後，另一私立幼稚園、

位於海怡半島的康傑中英

文幼稚園（鴨脷洲）昨日

亦向家長發出通告，指因

業主提出的租期過短，而

租金又未能達成共識，宣

佈將於今年 8 月 1 日停

辦，估計約200名學童受

影響。有家長表示對學校

將會停辦感到徬徨。教育

局則回應稱，初步數字顯

示南區幼稚園下學年各級

整體仍有充足學額空缺，

足以應付需求。

海怡康傑幼園8月停辦
業主拒延長續租期 約200學童需轉校

海怡康傑幼稚園上月初曾表示，於去年
中曾向業主和記地產提出續約，但久

未獲回覆，所以通知家長學校因租約問題而
可能要於今年8月停辦。
事件一度出現曙光，和記地產曾表態會與
幼稚園就續租問題進行磋商。
不過，情況隨後再生變化，海怡康傑昨日

的通告指，自上月6日事件經媒體報道後，

業主於2月8日與校方聯絡，指可洽談續約
事宜，雙方於2月14日開會後，業主要求學
校遞交續約意向書，校方亦於2月17日遞
交。

校方：租期短流失學生
而至2月尾，業主通知學校續租年期及租

金，但校方認為「內容對本校家長來說，並

不是一個較長的學習年期」，因租約問題已
讓家長成為驚弓之鳥，無合適租期仍會使學
生流失。
通告提到，學校隨後再與業主洽商，希望

調整續租期但被拒絕，而由於租期過短且學
生不斷流失，幼稚園實無法營運，在雙方未
能就租期和租金達成共識下，為讓家長「不
再無了期等待」而有足夠時間選擇合適學

校，校方「萬分無奈下」宣佈會於8月1日
停辦。
為協助受影響學生轉校，海怡康傑會提供

南區幼稚園資料給家長作參考，學生亦可到
康傑位於馬鞍山的正校或青衣分校就讀，至
於學前N班學生如選擇在港島區內幼稚園就
讀，其幼兒班（K1）留位費970元將於5月
尾前以支票退回。

有兩名子女就讀海怡康傑的謝女士指，對
學校將會停辦感到徬徨，希望聯同其他家長
出一分力救校，並希望業主聽一下家長心
聲，但若無法成功，只能為子女另找新學
校。
和記地產代理昨日回覆指，公司於過去數

星期與校方協商續租方案，努力尋求雙方共
識，並一直對續約方案保持開放態度，對於
校方昨午突然宣佈停辦深表惋惜。

教局：南區學額可應付
教育局發言人則表示，得悉學校基於租務

事宜已決定將於下學年停辦，並將有關決定
通知家長，局方正探討不同方法協助受影響
學童，並會繼續與學校保持緊密聯繫，提供
意見及支援，並盡力為家長提供所需協助，
包括於網頁上載南區幼稚園學位資訊，有需
要的家長亦可聯絡教育局。
發言人指，據初步數字顯示，南區幼稚園

下學年各級仍有充足學額空缺，足以應付需
求，由2月7日截至昨日下午3時，局方共
接獲14宗相關查詢。

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）「輸在起跑線」是
近年不少港人的金句。然而，香港賽馬界其中一匹新
星「巴基之星」，去年屢於賽事輸在起跑線，最後卻
成功力追上十多個馬位，「贏在終點線」，更入圍馬
匹一生只有一次機會參加的「香港打吡大賽」。馬主
丁志強寄語年輕人做事要順其自然，最重要是勤力及
少抱怨。
去年的香港國際馬匹拍賣會上，丁志強以600萬元
購入「巴基之星」。他日前接受訪問時憶述指，當時
預計斥資800萬元至1,000萬元，坦言成交價理想，
並指自己有運氣，機會難得，「現在再以此價錢購得
如此具質素馬匹的機會很微。」
「巴基之星」成交價比預期便宜，或許是與其怪脾
氣有關。丁志強指當其他馬匹行近時，愛駒會停下腳
步「走走吓停落嚟」，而當初決意競投此「怪脾氣」
的愛駒，是基於信任練馬師告東尼的眼光。丁志強指
當時對方評價「巴基之星」「行上嚟特別有格」，現
時證明告東尼眼光獨到。

「贏在終點線」馬主贏尊重
丁志強表示，「巴基之星」首次出賽時，雖已被告
知預計可從後追上，但在現場也怕牠「入唔到閘」，

「出嚟又慢一步，嚇你一跳」。最後「巴基之星」力
追十多個馬位獲勝，丁志強指愛駒為自己帶來尊重，
「馬迷起初會罵你，之後就讓你坐」，更笑言「自己
家去食飯都斯文啲，唔敢亂講嘢。」
起初被指脾氣怪，「巴基之星」現時成為人氣賽

駒，丁志強指馬房上下功不可沒，「他們下了不少功
夫，如陪牠玩以適應環境，又加配耳套、眼包等裝
備，令『巴基之星』更具信心。」丁志強大讚愛駒
「操練一日比一日好」，起步慢及自亂等壞習慣已有
改善。
「巴基之星」將於後日出戰一年一度的香港打吡大

賽，並首次挑戰2,000米的途程。丁志強對愛駒充滿
信心，「當然望佢贏」，又指牠「跑1,800米有追
勁，2,000米無問題」。被問及「巴基之星」能否成
為新一代「馬王」，丁志強指「跑完呢場先算」，坦
言愛駒仍年輕，尚有進步空間。

寄語年輕人 重勤力少抱怨
對於「巴基之星」「贏在終點線」後成為不少年輕
人的奮鬥象徵，丁志強寄語年輕人做任何事都要順其
自然，「唔得唔好夾硬嚟，唔好急，一步一步嚟」，
最重要是勤力及少抱怨。

「巴基之星」證「起跑線」非關鍵
香港文匯報訊（記者 文森）食
環署食安中心昨公佈，一個菜心樣
本的除害劑殘餘超出法例標準。中
心發言人表示，中心透過恒常食物
監察計劃，在進口層面檢取上述菜
心樣本進行檢測。結果顯示樣本含
百萬分之零點九七的氯氟氰菊酯及
百萬分之十三點八的氯氰菊酯，分
別為最高殘餘限量（氯氟氰菊酯為
百萬分之零點二和氯氰菊酯為百萬
分之二）的4.85倍及6.9倍。
發言人續說：「按樣本驗出的除

害劑含量，在正常情況下食用風險
不高，但對攝入量高的市民，不排
除會對健康造成不良影響，症狀可
包括噁心、嘔吐及腹部絞痛等。」
一般來說，要減低蔬菜的除害劑殘
餘含量，市民可用流動的清水徹底
沖洗蔬菜。表層堅硬的農產品，可
用清潔的刷子刷洗，以去除表面及
縫隙中的污垢和其他物質，包括除
害劑和污染物。
根據《食物內除害劑殘餘規

例》，任何人進口、製造或售賣含

有不符合《規例》除害劑殘餘要求
的食物，即屬違法，違例者最高可
被判罰款5萬元及監禁6個月。
自該規例於2014年8月1日生效
後，中心至今在進口、批發和零售
層面抽取了逾9.9萬個食物樣本進
行除害劑檢測，連同昨公佈的不合
格樣本，共檢出184個蔬果樣本的
除害劑殘餘量超出法例標準，整體
不合格率不足0.02%。中心會繼續
跟進，包括繼續追蹤問題食物來源
和分銷情況，以保障市民健康。

香港文匯報訊（記者 文森）私家醫院近日接連發
生醫療事故，讓大眾關注其監管問題。食物及衛生局
局長高永文昨日出席一個活動時表示，將於今年上半
年向立法會提交私營醫療機構規管的新法例，擴大衛
生署權力，「若私家醫院沒有遵守指引，衛生署能作
出不同程度的懲處，例如局部要求醫院停止某些單位
的運作、不同程度罰款等。」
衛生署日前公佈兩宗私家醫院醫療事故，包括仁安

醫院一名49歲女病人接受外陰皮膚瘜肉切除手術
時，錯誤切除左大腿瘜肉；以及香港浸信會醫院一名
42歲鼻咽癌男病人進行電療時，被錯誤安排接受另
一病人的電療計劃。
高永文昨日表示，仁安醫院的事故雖沒有對病人造

成很大影響，但在性質上屬於錯誤，應向衛生署呈
報，而衛生署已向醫院發信，並要求醫院按照程序，
了解內部相關人員如何處理及檢討程序，以防類似事
情發生。衛生署亦已按照實務指引發信給浸信會醫
院，要求醫院採取適當步驟檢討程序。

高永文：新例上半年交立會
高永文續說，特區政府正密切草擬私營醫療機構規

管的新法例，料於今年上半年向立法會提交，新法例
為衛生署署長賦予更大權力，「若私家醫院在不同程

度上沒有遵守
指引，衛生署
有更多選擇，
對醫院進行適
當的、不同程
度的懲處，例
如不同程度、
局部要求私家
醫院停止某些
單 位 的 運
作。」
被問到公立

及私家醫院近
日均出現醫療
事故，是否出
現 管 治 問 題
時，高永文指每宗醫療事故的發生均是嚴重，但每宗
事故均要經醫管局獨立調查，才能確認其性質，部分
有人為錯誤，部分亦涉及每名病人病情之不同。
他續說，現時醫療發展也未能向每名病人提供百分

百的治癒性服務，且在不同階段，病人病徵亦可能會
有不同，醫護人員需按照其專業技術和知識，作出相
對和適當的診斷與治療。

一菜心樣本農藥超標7倍

衛署擬擴權 懲處私院事故

■ 丁 志 強
指，「巴基
之 星 」 成
名，為自己
帶來尊重，
「馬迷起初
會罵你，之
後 就 讓 你
坐。」
莊禮傑 攝

■康傑中
英文幼稚
園（鴨脷
洲）昨日
宣佈將於
今年 8月
1 日 停
辦。
柴婧 攝

■校方昨
日向家長
發通告解
釋停辦原
因。
柴婧 攝

■高永文表示，政府正密切草擬新
法例，料今年上半年向立法會提
交。 資料圖片


